

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO XI

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Jueves 5 de Julio de 1900

Dirección telegráfica: HERALDO

2416

Heraldo de Castellón
es el periódico de mayor circulación de la provincia

OPINIÓN POLITICA

Las noticias de interés político escasean, pero en cambio, toda la prensa fija su atención en el alcance del viaje a Madrid de los más exaltados catalanistas, no perdiendo tampoco de vista al prelado de la diócesis de Barcelona Dr. Morgades, á quien suponen interesado en empresas de carácter bien distinto pero de vital interés todas ellas para Barcelona.

El consejo de ministros celebrado ayer tarde duró bastante rato, tratándose en él algunos asuntos de importancia.

El marqués del Vadillo salió antes que sus compañeros de gabinete para emprender el viaje á Pamplona, y el general Azcoárraga llegó poco antes de terminar.

El ministro de Estado leyó un despacho de Shang Hai comunicando que los extranjeros residentes en P. Kin se han refugiado en la legación inglesa, y les asedian cien mil boxers.

Además comunicó que ha sido firmado el tratado de propiedad literaria con la República del Ecuador.

Fue aprobado el expediente de indulto de pena de muerte impuesta por la audiencia de Logroño y el del arreglo parroquial de la diócesis de Valencia.

El señor Villaverde manifestó que en 30 de Junio último, después de pagadas todas las atenciones del Tesoro, sobraban 70 millones de pesetas y confirmó que el día 10 de Julio se reunirán en París con los señores Laiglesia y Comya los tenedores de la Deuda exterior española.

El señor Gasset dió detalles de las últimas inundaciones y propuso que el Estado socorra á los pueblos damnificados que acrediten los daños sufridos, y que se emprendan obras públicas para proporcionar trabajo á los pobres y defensa para evitar los estragos de las inundaciones.

El señor García Alix dió cuenta del expediente que trata sobre los libros de texto y el cuestionario de los programas.

El cuestionario lo formará el Consejo de Instrucción pública, y los libros de texto los aprobará la Junta de Instrucción.

Las reclamaciones pasarán al primero de dichos organismos. Se reglamentarán las atribuciones de los rectores en las escuelas de instrucción primaria.

Fue aprobado otro expediente reglamentando el próximo curso.

Finalmente se acordó que el expediente relativo á la construcción de la nueva casa de Correos de Madrid proyectada, lo estudie el ministro de Hacienda.

El jefe del partido liberal señor Sagasta estuvo ayer en Palacio, despidiéndose de S. M.

El señor Sagasta se marcha á Logroño.

En Octubre se celebrará la conferencia de la prensa ibero americana, al mismo tiempo que el Congreso Hispano Americano.

Serán invitados todos los periódicos de España, Portugal y la América latina.

Es muy comentado el perfil cómico que publica *La Correspondencia de España*.

Aparece un silbato con mitra que dirige la mano izquierda á Dato y la derecha á un mico.

Silvela, representado por un golfo, contempla con cara risueña al pito. El perfil se titula «Los cocineros políticos», y debajo del mismo se leen los couplets de la zarzuela «Los cocineros»:

«Muy bien hablado,
Chóquela usted,
Aquí hace falta
Tener quinqué»

Asegúrase que el viaje del obispo de Barcelona doctor Morgades, á Madrid, obedece á la confección del concierto económico de acuerdo con determinados elementos, al objeto de que el banquero señor Girona se encargue del arriendo de las contribuciones.

Esto ha disgustado á las autoridades catalanas, que proyectaban un concierto económico beneficioso para el país.

Es posible que en breve realicen un acto de protesta contra los manejos del obispo.

Ha llegado á Sevilla el socialista, Pablo Iglesias.

Ojeada Universal

El señor Aquaron y su mujer llegaron muy contentos á París, y estaban satisfechísimos porque iban al casamiento de su hijo y, por consiguiente, visitarían la Exposición.

El día señalado para la boda mientras el señor terminaba el tocado, Aquaron salió á la barbería. Ya faldado y en la calle, se encontró el buen hombre con que le faltaba la memoria. Ni se acordaba del nombre del hotel, ni del de la calle, ni de la alcaldía, ni de nada.

Cansado de dar vueltas por una y otra parte, por último tuvo que dirigirse á un agente, el cual le condujo á la Comisaría; pero tampoco allí el hombre pudo dar noticia alguna, sino que le bodeó celebrarla en una alcaldía lejos del centro y próxima á una iglesia muy nombrada.

Y á Montmartre con el señor Aquaron. Entretanto, el novio y la comitiva toda andaban en busca del extraviado señor, hasta que por fin dieron con el gracias á las indicaciones de la Policía.

Y cuando todo el mundo celebraba que á pepé Aquaron (que aún no recordaba la memoria), no le hubiese ocurrido mal seguía, la señora Aquaron arremetía contra su marido, llamándole embustero, diciendo que eso de la pérdida de la memoria era un fundamento para ocultar una escapatoria de cierto género.

Y gritaba y amezaba con que pediría el divorcio, siendo muy difícil calmar los excitados celos de la señora Aquaron y devolver la tranquilidad al augustinio esposo.

—Se ha abierto al público en Londres el nuevo Museo de antigüedades legado á la nación inglesa por la viuda del famoso político sir Richard Wallace, fallecido hace tres años. Dicho Museo, instalado en el palacio solariego de los marqueses de Hertford, consta de cinco secciones: pintura y escultura, objetos de ornamentación, armas, joyas y cerámicas, pertenecientes á los últimos cuatro siglos.

El Museo está valuado en cinco millones de libras.

—En Sevilla se comenta un suceso del que parece ser protagonista, con razón ó sin ella, una joven que, desahogada por un galán, juró vengarse, para lo cual se presentó á él, solicitando una reconciliación completa, propósito que fué cumplido y por ambas festejado.

—En lo que sigue, cada individuo que del suceso tenía conocimiento lo comenta de distinto modo. Unos afirman que la joven se valió de un dulce para envenenar á su adorado tormento; otros que la sustancia tóxica es la propia en una taza de café y otros que en una fruta. De éstas y aquellas corrientes nada afirmamos; pero lo que sí hemos podido averiguar es lo que sigue:

Desde anteaer mañana los parroquianos que concurrían al puesto de frutas que en el mercado de la Encarnación tiene un joven, notaron con extrañeza la prodigalidad con que aquel expendía los géneros y que, próximamente á las diez, con movimientos descompuestos, comenzó á arrojar las frutas, profiriendo gritos y palabras incoherentes.

Los guardias municipales de punto en el citado lugar, Cayuso y Tejido, advertidos de lo anteriormente relatado, condujeron al joven—al parecer loco—á la casa de socorro de la calle de Cardenal donde el profesor de guardia, señor Farfan, le aplicó una congestión cerebral de carácter alarmante.

Después que en el asilo benéfico le fueron prestados los primeros auxilios, el paciente fué trasladado á su domicilio en estado relativamente satisfactorio dada la gravedad de su dolencia.

De China

Noticias de la guerra

Telegrafían de Londres que *The Daily Mail* ha recibido un despacho de Shanghai, diciéndole que los chinos dirigieron un Mensaje á los extranjeros proponiéndoles que se rindiessen. Estos pidieron una tregua, y por fin parece que los chinos les concedieron libertad, con la condición de abandonar inmediatamente el terreno. Añade el citado periódico que las tropas aliadas son insuficientes en número para batir á los chinos. Se han recibido nuevos despachos manifestando que el emperador y la emperatriz están prisioneros en su Palacio. *The Daily Telegraph* aconseja que se presionen á la negativa de Kaul, y que se invite al Japón para que mande tropas á China, con objeto de establecer el orden, mientras Alemania, Francia, Rusia é Inglaterra llegan á un acuerdo. Han sido establecidos campamentos á lo largo del gran canal. Se confirma que los boxers, después de asesinar á los embajadores de Alemania é Inglaterra, incendiaron las legaciones. *The Daily Mail* dice que el destacamento alemán que custodia al embajador, después de muerto éste, se abrió paso entre las turbas que obstruían la calle y prendió fuego al Palacio Imperial. Luego se refugió en la legación inglesa. Esta proeza no ha tenido confirmación.

The Times publica en su segunda edición un telegrama de Shanghai. Según él reina grande anarquía en China.

El príncipe Tuan proclamó á su hijo emperador; pero el general Yan Gú lo comendó á su jefe de las tropas de P. Kin le disputó el poder.

Al propio tiempo Lu y Chang y los virreyes de Markin y Muechang obran de común acuerdo; pero con completa independencia del gobierno central.

El general Tang Fungiang que manda tropas en momentos, manifiesta el propósito de obrar de una manera independiente prescindiendo del príncipe Tuan.

Sigue agravándose la situación en la China. Un rescripto imperial excita al pueblo á la lucha contra los extranjeros. Las autoridades hacen grandes preparativos guerreros acopiando elementos de combate. Diez mil boxers han puesto sitio á la legación inglesa, en donde se hallan refugiados los europeos, dispuestos á resistir á todo trance.

Del Extranjero

LONDRES.

Según noticias del Transvaal se ha librado un combate entre boers é ingleses, desfavorable para éstos últimos.

El general Buller parece confesario diciendo, que después de la acción de Amer Poort los ingleses se retiraron, sur que solo con pérdida de dos muertos y seis heridos.

PARIS.

Han producido sensación en París las noticias de Tager anunciando el asentamiento en Fz del israelita Marcos Esagnin, jefe de una casa de comercio francesa naturalizado americano.

Frailes católicos resuelta á apagar las negociaciones hechas simultáneamente por nuestro ministro en Tager y por el cónsul americano en Fz.

El gobierno marroquí parece dispuesto á acceder dichas reclamaciones.

BERLIN.

El czar en Polonia

Dícese que el czar de Rusia visitará la Polonia el día 7 del corriente.

OPORTO.

Estafa

Se ha descubierto una estafa de 20.000 duros en la Agencia de la Mala Real. Se acusa á dos cirujos de la misma, que han desaparecido.

VERSOS Y RASGOS DE INGENIO

Tristeza

Muchas veces cuando estoy meditando, me entretengo en pensar de dónde vengo y en mirar á dónde voy. Y cuando estaba en esto hoy entreteniéndome más, una vez ó, quizás de Dios, sonar en mis oídos, diciendo: ¿De dónde vienes? Repitiendo: ¿Dónde vas? F. A. O.

Curiosidades

El termómetro clínico

El doctor Coi klin es de opinión que este aparato, usado por los médicos, puede muy bien retener los gérmenes del mal y convertirse en causa de contagio.

El referido doctor, después de un examen prolongado, se cree en disposición de poder afirmar que sólo en el ancho de la marca de un grado hay espacio suficiente para slizar 100 microbios de la consunción, y que en el área de una de esas marcas caben 280.000 de los mismos.

La completa desinfección de semejante medio de exploración se hace verdaderamente indispensable, si no queremos que, como se dice vulgarmente, el remedio no sea peor que la enfermedad.

Revistas incoherentes

Sin la resignación que á nuestros al-

devuelves el bienestar y dá consuelo, los rudos golpes de la muerte jamás nos conducirán al descanso eterno, pues solo desazones y tristezas en este pobre mundo hallar podemos. ¡La dicha es muy falsa! Verdad sublimar, verdad tan grande como un grande Estuvo en Viñarez, agasajado (templal como un *Katija* del Celeste Imperio, siempre entre alegres giras y entre bal-

siempre en jergas sarados y burro, haciendo más cot que las que el Tenorio y hasta Pelayo y el cruel don Pedro, y llegó á enamorarse de una coja, hija menor de un fabricante en cueros, fabricación muy propia del verano pues solo así se puede vivir fresco. Me gustó por ser ella poetisa.

que en Alcaraz dirige *El Dulce Eco*, más cuando ya calla á mis palabras y á mis farfalleos y amorosos ruegos, una carta del inocente Ramiro me obligó á que saliera de aquel pueblo donde quedé mi alma hecha pedazos al regresar aquí mi pobre cuerpo.

De lenitivo á los acerbos males que de la chica me causó el recuerdo, me sirvieron las frases cariñosas que tuvo para mí Castelló; pero cuando ya resignado me entregaba á la alegría, vino un contratiempo á dejarme apenado nuevamente; la marcha de D. Pepe, mi amo y dueño.

El director se fué, se fué á la corte y el no ver ya sus bigotes negros, ni oír su voz tan dulce y armoniosa como el trinar de cándido jilguero, siento gran desazón, estoy muy triste y la pluma le llevo con esfuerzo. Resignación cristiana á Dios le pido mientras que, en la tierra, de consuelo me sirva una jamona vivarecha cuyo solo deseo es que mi director, de los Madrilles emprenda cuanto más tarde el regreso. SIXTO COXIS.

NOVELAS Y CUENTOS

LA PANDERETA

Con la cabezta hundida en la almohada, los ojos casi apagados, la boca entrecabierta y seca por la calentura, la respiración casi imperceptible, el pobre niño murmuró por tercera ó cuarta vez:

—¡Quiero una pandereta! ¡Una pan... dere... te!

—¡Vete á comprarla!—dijo la madre volviéndose rápidamente á su marido.

El hombre, sin pronunciar una palabra, se dirige á la puerta de la escalera, se pone la boina y se lanza á la calle bajando los escalones de tres en tres.

—¡Las docs están al caer! ¡No habrá abierta ninguna tienda!

El pobre padre, una vez en la calle, mira con ansia en todas las direcciones.

—Panderetas. ¿Dónde las encontraré yo ahora?

Allá al extremo de la calle crece una tienda de juguetes y de un salto se planta á la puerta y sin dar las buenas noches, grita con voz entrecortada por la emoción y el cansancio:

—¿Hay panderetas?

Todas á un tiempo, sin poderlo remediar, cuatro ó cinco personas que había en la tienda se echaron á reír. Estaban allí de tertulia, hablando de todo y de nada; de las cosas de España, del último casamiento, de la zarzuela últimamente cantada en el teatro, cuando la inesperada presencia de un hombre buscaba una pandereta... precisamente una pandereta y á las docs de la noche, les hizo saltar el trápico de la manera más descomulgada é inoportuna.

—No, señor le dice el amo del establecimiento—esto es una botica y no un bazar...

—¿No podría usted decirme dónde podría encontrarla?

—Una pandereta pequeña... cualquiera cosa... algo que suene.

La insistencia del pobre padre volvió á hacer estallar la risa de los tertulianos.

—¡Vaya unas horas de salir á comprar semejantes trastos!

—Es para mi hijo—dice el hombre con voz entrecortada por los sollozos—para mi nene que está muy malito y me la ha pedido.

Resignadamente, como si una mano misteriosa hubiera opitado el cuello de los alegres tertulianos, cesaron las carcajadas.

—¡Corra! exclama uno—puede ser que encuentre una tienda abierta aquí, en esta calle de al lado; poco hace, al pasar yo, vi que estaba abierta y con seguridad que aún está porque al parecer estaban de arreglo.

Y mientras el padre, sin acertar á dar las gracias, ni respuesta alguna, se precipita en busca de la bendita tienda, todos los amigos del boticario salieron á la puerta como si temiesen que se equivocase de camino.

No se equivocó; no, la tienda estaba abierta; la dueña se disponía á descosigar una pequeña pandereta de dos ó tres reales, con unas rodajas muy coloradas y muy alegres; el padre se apodera de ella con la misma ansia que el naufrago al calabrote que le salva la vida, no sabe lo que cursta, la paga sin saber lo que paga y se lanza como una exhalación camino de su casa.

Arriba. La puerta está abierta; en el pasillo hay cuatro ó cinco vecinos que tratan de decirle alguna cosa... el cariñoso padre no hace caso de ninguno y entra en la alcoba.

—¡La pandereta!... ¡la pandereta!... exclama agitando victoriosamente. La madre se vuelve y al varle, cae desplomada sobre la cunita de la criatura.

—¡Qué!—grita el marido—¿el niño? —Se murió!

Después nada más. Quietud, silencio. Una mujer que llora, unos vecinos que cuchichean en la habitación inmediata, y un hombre pálido como un cadáver clavado en mitad de la alcoba, con la vista fija en la cuna y haciendo sonar convulsivamente la pandereta.

POLAINA.

DE LA PROVINCIA

VALL DE UXO.

Exámenes en una escuela

El martes 26 del corriente tuvieron lugar los exámenes de fin de curso en la escuela elemental de niños de la parroquia del Angel de Vall de Uxo, la que con tanto celo, interés y actividad dirige don Vicente Darés Graa.

La junta quedó admirada de ver lo adelantados que los alumnos de la referida escuela se encuentran, ya en matemáticas, gramáticas, geografía, historia, geometría, dibujo y religión, en fin en todas las asignaturas que el Reglamento previene como obligatorias en la enseñanza elemental.

El señor Darés ha puesto de manifiesto que es uno de los maestros que honran al Magisterio; por su constancia en el trabajo, el grandísimo interés que se toma para instruir á sus alumnos y el buen sistema que emplea para llevarlo á efecto lo patentizan.

Los niños que más se distinguieron en sus ejercicios fueron: Vicente Martínez, Leopoldo Párraga, Joaquín Falco, Claudio Creixach, Eduardo Llopis, Marjín Arroyas, José Penarroja, Vicente Penarroja, Martín Pascual y otros que sería prójio enumerar.

Reciba el señor Darés la más cumplida enhorabuena de los señores de la junta y de todo el pueblo de Vall de Uxo y siga por ese camino que es el único que le conducirá tras de muchas victorias á conseguir la palma de la gratitud y del reconocimiento de todo un pueblo.

También los placemas á los padres de tan aprovechados alumnos.

Villanueva de Alcolea.

Sr. director del HERALDO. Hoy ha presenciado este pueblo un acto conmovedor y digno de elogio. Hace próximamente unos tres meses que una grave enfermedad, acosa- ba y minaba la existencia del hacendado y acandaloso propietario de esta villa Manuel Saura Borrás, y ayer á las ocho de su mañana, la guadaña de la muerte segó su vida.

A las cinco y media de la tarde, el

lúgubre tañido de la campana, con su lengua de metal, lanzando al aire quejidos lastimeros, anunció a los numerosos amigos del difunto el primer toque de á muertos. No tardaron cinco minutos en verse los balcones que dan al tránsito llenos de curiosos y en las calles por donde debía pasar el cortejo fúnebre se apiñaba la gente, formando un espectáculo imponente.

A las seis se organizó el entierro del cadáver, habiendo sido el triste acto un verdadero y grandioso acontecimiento para este pueblo, que jamás había soñado en poder presenciar un acto igual.

Abrió la marcha de la fúnebre comitiva una hermosa cruz de plata de mucho mérito artístico é incalculable valor, escoltado por cuatro acólitos que vestían cota y sobre-pellic, seguida de ciento treinta amigos del fiado llevando hachas encendidas.

A continuación el clero, compuesta de los Rdo. cura regente de esta parroquia, don Esteban Monfort, el coadjutor don Manuel Claramonte, el cura y coadjutor de Balloch Río, don Miguel Gallart y don Miguel García, el regente de Torre Eudomenech Rdo. don José Miralles, los subdiáconos don Javier Prades y don Patricio Masip y los alumnos del seminario de Tortosa don José Montañés y don José Bellés, acompañados de los sochantres de Cabanes, Leopoldo y Ramón Juve; oficiando el regente de ésta, el coadjutor y un subdiácono con el maguifico y rico tercio de terciopelo negro. Delante del clero, se distinguían dos sacerdotes llevando el cetro, y luego el sacristán con el incensario de plata, formando todo un aspecto sorprendente.

El cadáver, enerrado en magnífica y lujosa caja, fué llevado á hombros por cuatro amigos, desde la casa mortuoria hasta la iglesia, donde se le cantaron las exequias con toda solemnidad. Desde la iglesia se dirigió la triste comitiva al cementerio, depositando el féretro sobre el magnífico coche sepulcro de la funeraria del señor Nejer, tirado por dos brillosos caballos. Desde el féretro pendían cuatro cintas que eran llevadas por el Licenciado en Medicina y Cirugía don Leoncio García, don Emilio Monserat profesor de primera enseñanza, don Ramón Fortea, secretario del juzgado municipal y por don Eusebio Chillida Saura, sobrino del difunto.

En la presidencia del duelo figuraban los hijos del finado Tomás, Eduardo, Emilio y su hijo político Carlos Bellés Chillida, acompañados de larga comitiva que seguía á la presidencia, y como quiera que los responsos se sucedían unos á otros contribuía á dar más solemnidad al acto.

Grande ha sido la prueba de simpatía rendida esta tarde á la memoria del infortunado Manuel Saura Barrás, y bien la merecía por sus grandes virtudes y por su amor al pueblo que le vió nacer:

Eusebio Chillida.
1.º Julio de 1900.

CASTELLON

El Congreso Hispano-Americano

En el salón de sesiones de la diputación provincial y bajo la presidencia de don Hipólito Fabra, se han reunido esta mañana la mayor parte de los individuos designados por la junta Central del Congreso Hispano-Americano para constituir la de esta provincia.

Abierta la sesión, el presidente dá la gracias por su asistencia á los concurrentes y pasa á explicar el objeto de la reunion.

Como cuestión previa, el señor Gasset, hace observaciones respecto á la equivocación de nombre que aparece en las listas al designar al decano de este colegio de abogados, siendo admitido en tal concepto el señor Gasset.

El señor Vega se ocupa de la conveniencia de nombrar un vicepresidente que sustituya al señor Fabra en sus ausencias y dice si debe proponerse dicho nombramiento á la junta central.

El señor Carreras cree que es perfectamente reglamentario se hagan todos los nombramientos para cargos, en el acto mismo que se está celebrando, por la conveniencia de ganar tiempo y de proceder á la organización de sesiones, cada una de las cuales, ha de tener un vicepresidente.

Expresa tambien qué antes del nombramiento de esta comisión ha-

biense ya adherido directamente al Congreso, varios señores cuyo nombramiento para esta junta se ha omitido, sin duda involuntariamente en Madrid, y propone que se tenga en cuenta á dichas personas el designar las secciones.

El señor Vega explica su anterior proposición y conviene con lo pedido por el señor Carreras.

El señor Aliaga expresa su adhesión y entusiasmo por la finalidad del Congreso.

Pide que se refuerce la comisión antes de proceder al nombramiento de vicepresidentes llamando á la junta á todas las personas que sienten entusiasmo por esta idea y que se nombre interinamente un vicepresidente.

El señor Fabra da noticia de cómo se ha procedido en Valencia en donde al constituirse la comisión se ha ampliado ésta sin demora de niégu na clase.

El señor Fabra da noticia de cómo se ha procedido en Valencia en donde al constituirse la comisión se ha ampliado ésta sin demora de niégu na clase.

El señor Espresati dice que interpretando la base 6.ª debe hacerse esto después de elegidas las secciones.

Tras de breva exposición del objeto del Congreso y de la intervención que en él tienen los gabinetes de los distintos Estados se acuerda ampliar desde luego la junta provincial, con las personas siguientes:

Don José Sanz Bremón, don Victoriano Fabra, don Antonio Burgalata Bigré, don Joaquín Benito Pérez, don Cayo Girónés Alvarez, don Estanislao del Cacho Fouquet, don Enrique Gimeno, don Emilio Huguet, don Juan Fabregat, el presidente del colegio médico, don José Pachés Andreu, don José Bueno Segarra, don Manuel Bellido Alba, don Angel Alloza Agud y los directores de los periódicos locales sin perjuicio de ampliarla con las demás personas que se considere conveniente.

Seguidamente se proceda á la designación de sesiones, después de agruparse en cuatro los onca que figuran en el reglamento del Congreso y á imitación de lo hecho en Valencia, se nombra tambien una comisión ejecutiva.

Los nombramientos son los siguientes:

Comisión ejecutiva
Presidente, don Hipólito Fabra; vice, don Pedro Aliaga; vocales, don Ricardo Carreras, don Telmo Vega y don Carlos G. Espresati; secretario, don Mateo Assés Gimenez y vicesecretario don José Castelló y Tárrega.

Sección de relaciones comerciales
(Comprende la 7.ª, 9.ª y 10.ª del reglamento del Congreso)

Vice-presidente, don Cayetano Huguet; señores don Joaquín Vicent, don Fernando Gasset, don José Bueno, don Emilio Huguet, don Carlos G. Espresati, don Enrique Gimeno, don Enrique Castaño, don Sebastián Carpi, don Juan Fabregat, don Estanislao del Cacho y don Emilio Santacruz.

Sección de Ciencias y Letras
(4.ª, 5.ª y 6.ª del Reglamento)

Vice-presidente, don Juan A. Balbr; señores don Pedro Aliaga, don Leoncio T. Serrano, don Ricardo Carreras, don Antonio Maylin, don Angel Alloza y don José Pachés Andreu.

Sección de Política, Legislación, etc.
(1.ª, 2.ª y 3.ª del Reglamento)

Vice-presidente, señor presidente de la audiencia; don Joaquín Arguob, don Victoriano Fabra, don Cayo Girónés, don Manuel Bellido, don Enrique Garolá Bravo, don José T. Solerrou, don Ignacio Elizaga, don Tiburcio Martín y don Ismael González.

Sección de prensa
Vice-presidente, don Agustín Cata-

lá y los directores de los periódicos locales.

Finalmente se autoriza á la comisión ejecutiva para la designación de las comisiones locales que han de ayudar en sus trabajos á la junta provincial y se levanta la sesión, en la que ha reinado mucho entusiasmo y verdaderos deseos de contribuir á movimiento tan laudable como patriótico y que sin duda alguna contribuirá por manera muy poderosa, á estrechar más los lazos que unen á los florecientes Estados de la América latina con España, la madre común.

El virtuoso arceprioste de Villarreal, nuestro respetable amigo don Vicente Alba, nos participa hoy en una cariñosa carta, que le agradecemos de todo corazón, que se adhiera al Cartamen Literario y Artístico que organizamos para fin de siglo.

Debemos agradecerle al señor arceprioste de Villarreal, tanto su adhesión al Cartamen, como las frases de elogio que tiene en su carta para nuestra iniciativa, pues éstas nos colman de satisfacción al mismo tiempo que nos infunde alientos para perseverar en la loable empresa que nos hemos impuesto.

Mañana, Dios mediante, publicaremos el tema que el señor Alba envía junto con su carta de adhesión al Cartamen.

El ayuntamiento aprobó en la sesión que celebró ayer el programa de las fiestas que han de celebrarse los días 7, 8 y 9 del actual.

El programa es tan pobre, tan deficiente; que contrasta de manera hart visible con los que ha venido publicando hasta aquí la corporación municipal.

No tratamos por ello de censurar ni tampoco de hacer consideraciones que con ser enteramente bajadas resultarian ahora inoportunas por completo.

Nos parece lo mejor, servir al lector dándole á conocer el programa de las fiestas y quiera Dios que los pueblos, incluso los más pequeños, no nos lo tomen en cuenta esta vez:

He aquí el orden de los festejos que componen el programa de este año.

Día 7.—Por la mañana, vuelo general de campanas y toque de diana.

Por la tarde á las cinco, manifestación cívica en la que tomarán parte como de costumbre, las sociedades de Castellón.

Por la noche á las diez, volade municipal en Ribalta.

Día 8.—Vuelo de campanas, diana por la mañana y gran corrida de toros por la tarde. Por la noche volade en Ribalta.

Día 9.—Vuelo de campanas y diana al amanecer. Por la tarde fiesta de la niñez en el Instituto y por la noche, además del concierto musical en Ribalta, se disparará una gran traca en este sitio y en la plaza de Villarreal se quemará un vistoso castillo de fuegos artificiales.

Esta noche de nueve á once tocará en la plaza del Rey don Jaime la brillante banda del regimiento de Ombas y con esta motivo se encenderá la nueva instalación eléctrica que acaba de llevarse á cabo en la citada plaza.

Es de creer que el concierto musical de esta noche como todos aquellos que se celebrarán en lo sucesivo, se verá concurridísimo.

Ha sido denegado por el alcalde el permiso que anoche solicitaron algunos vecinos del Grao para celebrar otra corrida de vaquillas esta tarde.

Les ha sido concedida la pensión anual de 182'50 pesetas, á los padres de los soldados fallecidos en Ultramar, hijos de esta provincia, Eduardo Vidal Bellés, Vicente Prades Gubaldá y Manuel Barrachina Remon.

Tambien le ha sido otorgada una pensión de 470 pesetas anuales, á la viuda doña Vicenta Sorolla, madre del primer teniente fallecido en Cuba, don Vicente Aycaut Sorolla.

Esta mañana á las 11, se ha celebrado en los salones de la casa capitular tribunal gubernativo, habiéndose visto y fallado unas sesenta denuncias presentadas por la guardia municipal contra otros tantos vecinos, por infracción al bando de buen gobierno.

Por no haber hecho efectiva la multa que tiempo atrás le fué impuesta por el señor gobernador civil, ha ingresado hoy en la cárcel el director del semanario que se publicaba en esta capital con el título de *Tiquis Miquis*.

Sentimos vivamente la medida de rigor que se ha empleado contra el director del desaparecido semanario, señor Montañés.

Para los días que restan de la primera quincena del presente mes, ha acordado el Ayuntamiento las siguientes predicciones:

Días 6 al 8.—Viento cálido del O. en el mediodía. Atmósfera pesada en lo general de la Península.

Días 9 al 11.—Régimen brumoso y calor.

Días 12 al 14.—Calor excesivo en las Castillas. Fuerte en León y el Cantábrico y asfixiante en Galicia, Portugal y Extremadura.

Día 15.—Nubarrones, relámpagos y alguna tronada al O., al SO. y al S.

Habiendo observado el señor gobernador civil que á pesar de las disposiciones al efecto publicadas en muchos los señores alcaldes de esta provincia que no dan parte á la junta provincial de la fecha en que cesan los maestros, maestras ó auxiliares de sus escuelas públicas, así interinos como propietarios y de la que toman posesión los que les suceden en dichos cargos, ha dispuesto advertirles que les comunicará y exigirá sin contemplación alguna las multas establecidas por la ley, si no son exactos en el cumplimiento de este servicio, sin perjuicio de proceder á lo demás que corresponda por desobediencia á las órdenes de su autoridad.

Aplaudimos al ayuntamiento por la colocación de tres lámparas de luz eléctrica en las casitas situadas entre la plaza de toros y el valódromo, pero deseáramos que no tenga en olvido á los vecinos de la calle de Alcora y travesía de esta á la estación, pues por las noches es peligroso el trayecto desde el Hospital hasta la fábrica del señor Gimeno, tanto por el puente y desnivel, como por algunos pinos cuyo tronco se inclina hacia el suelo poniendo en peligro la cabeza de los transeuntes.

Se encuentra enferma desde hace algunos días, aunque afortunadamente no de gravedad, la encantadora hija María de nuestro particular amigo don Juan Martín.

Vivamente nos interesamos por su pronto restablecimiento.

Esta noche á las nueve, se reunirá en los salones del Circolo Mercantil, la sociedad de peluqueros y barberos.

Nuestro estimado amigo, el joven abogado y secretario particular del ilustre hombre público señor Canalejas, don Ramón Cantos, ha sido nombrado registrador de la propiedad de Segovia.

Nuestra más cumplida enhorabuena al amigo Cantos.

La apreciable familia de nuestro amigo don Gabriel Matutano, ha marchado á sus posesiones de Villafamés.

para pasar en ellas la temporada de verano.

De ayer á hoy ha vendido bastante por la taquilla de la plaza de toros obedeciendo ello, sin duda alguna, á la buena impresión que ha producido el ganado del señor Hernandez.

Generalmente todos los toros bien presentados y si el interior responde á las hechuras, nos prometen una buena corrida.

Le ha sido concedido el retiro para esta capital, con el haber mensual de 375 pesetas, al comandante de la fanteria, y amigo nuestro muy estimado, don Alejo Casas Garcia.

Volvemos á recordar, que para satisfacer el cuarto trimestre de la contribución industrial los prestamistas de esta provincia, deberán presentarse en el negociado de utilidades, una declaración jurada del préstamo hecho.

La nueva junta directiva de la asociación de las escuelas de reserva de esta provincia, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente honorario, comandante don Alejo Casas Garcia; presidente efectivo, don Pascual Gimeno Fortea, capitán; vicepresidente, don Juan Calduch Garcia primer teniente; secretario, don Celestino Doumeja, jefe, primer teniente; tesorero, don Pascual Sorli Nadal, primer teniente; vicesecretario, don Alejandro Carrascol, Juan Frau y don Pablo Ventanilla segundos tenientes.

Esta importante asociación, ha establecido su domicilio en la calle número 27 de la calle del Mar.

Con motivo de la corrida de toros que se celebrará en esta plaza el domingo, la empresa de los ferrocarriles del Norte ha dispuesto que se vendan billetes de ida y vuelta á precios muy reducidos en todas las estaciones comprendidas entre Tortosa y Valencia á Castellón.

Hoy continuaba bastante mejor el vecino del Grao, herido por el último toro en la corrida celebrada ayer en aquel caserío.

Mañana y pasado se celebrarán en el pueblo de Alcora las tradicionales corridas de vaquillas como complemento á las fiestas que anualmente da origen el arrabal del Loreto de aquel pueblo, á su patrono San Cristóbal.

Ha sido nombrado juez instructor del partido de Vinaroz, nuestro distinguido amigo el secretario de la audiencia provincial, don José Rodríguez Argandoña.

Para que presten el servicio de auxilio á los bañistas durante la próxima temporada en la vecina plaza del Grao, han sido nombrados por el ayuntamiento, Bautista Pachés, Gabriel Navarro, Francisco Campañá, José Turch y José Forquet.

La alcaldía de la capital, ha impuesto una multa equivalente á un día de haber á los aforadores de las brisas Joaquín Carrera Soriano, Juan Martínez y Juan Moliner, por falta de cumplimiento de su deber.

Por el ministro de Agricultura, Industria y Comercio, se ha pedido un negociado correspondiente del gobierno civil de esta provincia, las plazas de servicio de todos los empleados anexos á aquel departamento, para la formación de un nuevo escalafón.

El gobernador civil, ha impuesto una multa de 250 pesetas al presidente de la sociedad Casino Agrícola de Vinaroz, por haber permitido que se jugara á los prohibidos.

SUCESOS D

EN CAS

Un escán
La guardia municipal mañana á la alcaldía un escándalo ocurrido ayer en la calle de Alcora, por una discusión llegándose á golpes, por un asunto de propiedad.

Amago de i

Sobre las cuatro de la tarde ha iniciado un pequeño incendio en la casa número 12 de la Trinidad. A los pocos momentos se apagó el fuego, que ha ocasionado daños materiales.

ocupación de

En la tarde de ayer, por la guardia municipal, al vecino de Calduch, por haber una escopeta por la que no tiene correspondiente licencia.

Una den

Por aparecer un niño en la finca vedada de Vinaroz, propiedad de Vinaroz, ha sido denunciado por la guardia civil, el vecino Nos.

En el ayun

La sesión
La presidió el alcalde. Aprobada por unanimidad, se tomaron los siguientes acuerdos:

Quedar enterado de la gestión de Hacienda, y que se ordenen telegráficamente al jefe de contribuciones de breve se comunicara el nuevo encabezamiento de esta capital, por lo que se pasó á la comisión de contribuciones, recabando de los señores propietarios de un metecoleo en el ayuntamiento, que perpetúe las asignas matemáticas, de la ciudad.

Admitir las instancias de don Francisco Casador, comerciante de sal y al Campoy y Jonqueras de hielo solicitando el ayuntamiento, para que se consumen las mencionadas comisiones de consumos.

Que pase á la comisión de contribuciones la limitación presentada por la conservación del mayor, don Manuel P. Aprobadas varias relaciones de contribuciones. Aprobada igualmente una comisión de consumos para la limitación de la medida es muy bien recibida.

A propuesta de la comisión de contribuciones que los trabajos prácticos tanto para el estudio de las expresiones de la fijación de los precios regulares por los espesores, sean los actuales y que los trabajos de consumos.

Se aprueba un informe de paseos asociados de los, proponiendo la reforma de arrendamiento de Prado y Finar del Grao. La presidencia propone que este acuerdo se acuerde con el señor Loras, habiendo sido una comisión del ayuntamiento, para que represente, para el ayuntamiento, con el fin de que en su caso se admita a aquel ayuntamiento.

Se admite la dimisión del aforador de consumos de Vinaroz.

El señor Carreras, por haber sido de nuevo la autorización de la venta de las plazas de contribuciones de Vinaroz, por haber permitido que se jugara á los prohibidos.

SUCESOS DEL DIA

EN CASTELLON. Un escándalo

La guardia municipal ha dado cuenta esta mañana a la alcaldía de un monumental escándalo ocurrido al anochecer de ayer en la calle de Anarón, entre dos sujetos de tupé, los cuales después de acalorada discusión llegaron a las manos propinquantose mutuamente sendas bofetadas.

De este hecho, se ha dado cuenta al juzgado.

Amago de incendio

Sobre las cuatro de la tarde de hoy se ha iniciado un pequeño incendio en un paraje de la casa número 182 de la calle de la Trinidad.

A los pocos momentos se ha podido apagar el fuego, que afortunadamente no ha ocasionado daño alguno de importancia.

EN CULLA. Ocupación de una escopeta

En la tarde de ayer, le fué ocupada por la guardia civil del puesto de Benasal, al vecino de Culla, Antonio Tena Traver una escopeta por usarla sin la correspondiente licencia.

EN CABANES. Una denuncia

Por apacentar un ganado lanar en una finca vedada de la partida de la Ribera propiedad de Vicente Gressach de Oropesa, ha sido denunciado al juzgado por la guardia civil, el pastor José Capdevila Nou.

En el ayuntamiento

La sesión de ayer

La presidió el alcalde don Joaquín Paredes.

Se aprobó por unanimidad el acta de la anterior, se tomaron los acuerdos siguientes:

Quedar enterado de un oficio de la Delegación de Hacienda, participando que según orden telegráfica de la Dirección general de contribuciones, por R. O. que en breve se comunicará, ha sido aprobado el nuevo encasamiento de consumos de esta capital, por cinco años y medio.

Que pase a la comisión de cementerios una carta del Director general de crábulos, recibiendo la cesión de los terrenos necesarios para la construcción de un monolito en el cementerio de esta ciudad, que perpetua la memoria del insigne matemático, don Apolinario Fola i Harbide.

Admitir las instancias presentadas por don Francisco Gaxador y don José Plá, comerciantes de sal y las de don Cristóbal Campoy y Joaquín Nebot, fabricantes de hielo solicitando concertarse con el ayuntamiento, para los efectos del impuesto de consumos, disponiéndose pasar las mencionadas instancias a la comisión de consumos, para su estudio.

Que pase a la comisión de personal, la dimisión presentada por el encargado de la conservación del reloj de la torre mayor, don Manuel Palaez.

Aprobar varias relaciones de gastos. Aprobar igualmente un dictamen de la comisión de consumos, marcando las rectificaciones de la línea del radio, cuya medida es muy bien acogida por los ediles.

A propuesta de la presidencia, se acuerda que los trabajos que han de practicarse tanto para llevar a cabo el acuerdo antes expresado, como los referentes a la fijación de tabillas en los caminos regulares para la conducción de especies, sean los mismos que en la actualidad y que los realice la comisión de consumos.

Se aprueba un informe de la comisión de pases sujeta de los señores letrados, proponiendo la rescisión del contrato de arrendamiento en la ceza en el Prado y Plaz del Grao.

La presidencia propone que se comunique este acuerdo al arrendatario señor Loras, haciéndole saber que nombra una comisión del seno de la sociedad que represente, para que con la del ayuntamiento, convenga la indemnización que en su caso pueda corresponder a aquel ayuntamiento.

Se admite la dimisión presentada por el alfarador de consumos, Jaime Felip Traver.

El señor Carreras, propone que se recabe de nuevo la autorización necesaria, para la venta de las láminas de propolis y arreglo de deudas con la diputación provincial, ya que no puede conseguirse en otro tiempo, apesar de las gestiones practicadas, por no tener elevadas las

tarifas de consumos al cliente por cliente pero como hoy exista esta circunstancia puesto que el ayuntamiento acordó en una sesión reciente, elevar el 100 por 100, todas las especies, entiendo que debe hacerse lo que prepa en principio, acordándolo así la corporación.

El Sr. Paris, da cuenta de que en vista de una denuncia sobre faltas en el servicio, había suspendido de empleo y sueldo al alfarador de fabricas Vicente Babiloni; cuya suspensión ratifica la corporación, declarándole cesante y depurándole que por la comisión de personal se prueva esta vacante.

El señor Baeso propone que en vista de la proximidad de la temporada de baños, se nombren los barqueros que presten el servicio de auxilio a los bañistas.

El señor Forcada Paris, pide que en vez de ser cuatro los nombrados como en otros años, sean en el presente cinco pues dice ha tenido ocasión de observar que este servicio es deficiente especialmente en la parte del Pitar; acordándose tras breve discusión, como propone el señor Forcada Paris.

Ultimamente el señor Carreras manifiesta que no obstante los deseos de la comisión de aumentar con algun número los festejos tradicionales de Julio, no ha podido realizarlo por varias dificultades, quedando por lo tanto reducidas aquellas a las que acordó el ayuntamiento en su última reunión.

Acto seguido se levanta la sesión.

EN LA AUDIENCIA

Las vistas de hoy

Estas mañanas se han celebrado en la audiencia en juicio oral, las vistas de tres causas.

En la primera, procedente del juzgado del partido de Vinaroz, ha comparecido Laureano Soriano Esteban, acusado del delito de estafe.

Terminada la prueba, la defensa del procesado a cargo del letrado señor Fabra (don M), se ha conformado con la petición del ministerio público, representado como en las otras dos vistas, por el digno fiscal de S. M. don Joaquín Arguch.

En la segunda vista ha ocupado el banquillo de los procesados, Mateo Balmón Martel; acusado por el juzgado de Albuñol, del delito de allanamiento de morada.

Ha defendido al procesado el mismo letrado señor Fabra, en sustitución de don Ramón Dolz.

Por último en la tercera vista, ha comparecido el vecino de Castellón José Ramos Escuin, acusado del delito de lesiones.

La defensa del procesado la ha mantenido el abogado don Plácido Meliá.

Para mañana mañana la tabilla de señalamientos, las vistas de otras tres causas.

Comparecerán en la primera de estas vistas, Sebastián Alix y otro, vecinos de Castellón, acusados por el juzgado de este partido del delito de lesiones, en la segunda, José Moltó Vivas, de Albuñol, también acusado de lesiones; y en la tercera, Ramón Paris y otro procesados por sustracción.

DIARIO DE AVISOS

Santoral.

Jueves, 5.—San Miguel de los Santos.

Viernes, 6.—Santa Dominica, v. g.

Consumos.

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 631 91.

Registro civil.

Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María Vicia Castelló.

Funciones.—Manuel Cubedo Varella, de 1 año; Bautista Pascual Arriaga, de 88 años; Julian Lopez Arrufat, de 4 meses; María Forés Gonzalez, de 18 meses y Cirman Arrufat, de 5 años.

Matrimonios.—1.

Sindicato de Riegos de Castellón

Este Sindicato de Riegos ha señalado el día ocho de Julio a las diez horas de su mañana para la adjudicación en pública subasta de la mano de obra de albañilería para la construcción de la casa social de la Comunidad de regantes de este término, bajo los precios y condiciones que están de manifiesto en el secretario de la Corporación, así como el proyecto que ha de servir de base a la subasta. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, extendidos en papel

de la casa oca, con arreglo al modelo adjunto; habiendo acompañarse a cada pliego el resguardo que acredita haber ingresado ciento cincuenta pesetas, en la caja de esta Corporación, como depósito necesario para tomar parte en la subasta.

La subasta se verificará en el salón de la casa social establecido en la calle Mayor, 121.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales; se procederá en el acto a un sorteo de las mismas.

Castellón 30 Junio 1900.

El Presidente

FELIX BURSO.

MODELO DE PROPOSICION N. N. N. vecino de... calle de... núm. enterado del anuncio publicado y de las condiciones segun las cuales, el Sindicato de Riegos contrata la mano de obra de albañilería para la construcción de la casa social de la Corporación, en la calle del Gobernador se comprometo a ejecutar las obras con sujeción a dichas condiciones, rebajándose... (tanto por ciento en letra) de los precios unitarios del presupuesto.

(Fecha y firma).

ULTIMA HORA

Por telégrafo y teléfono

(Servicio de la madrugada)

Madrid 5 de Julio.

La guerra anglo-boer

Los telegramas que se reciben de Pretoria dicen que el generalísimo Roberts publicó una proclama obligando a los ciudadanos mayores de 16 años a que se pruevan de un permiso para residir en aquella ciudad.

Krüger ha declarado que la guerra entre inglesas y boers, continuará hasta que éstos logren la independencia completa, y los afrikanders aliados, la amnistía.

Los Estados Unidos y lo de China

El secretario de los Estados Unidos ha notificado a las potencias, que la república norteamericana no está en guerra con China; y que las fuerzas norteamericanas deben solamente proteger la vida e intereses de los súbditos yankees y regresar cuando sea pacificado el Celeste Imperio.

Lo de China

Un telegrama de Cantón comunica que los periódicos chinos publican varios edictos de la emperatriz de China, diciendo que es imposible la reconciliación entre chinos y cristianos; que los responsables de los movimientos revolucionarios son los extranjeros, y que el porvenir demostrará quién será el más fuerte. Los edictos excitan a los gobernadores a defender las provincias.

Algunos periódicos ingleses echan la culpa de los sucesos de China a todas las potencias; pero principalmente al emperador de Atmania.

En Alemania se tropieza con dificultades de organización para el envío de fuerzas a China. Los oficiales que forman la expedición perciben una gratificación extraordinaria de 500 marcos.

La legación inglesa en Pekín héllase llena de heridos y numerosos cadáveres de extranjeros.

Los chinos dicen que no queda en Pekín un solo extranjero con vida.

Sagasta y la boda de la princesa

El señor Sagasta aparentó estar poco satisfecho al salir de palacio, después de la entrevista que tuvo con la reina.

Parece que S. M. le habló al jefe del partido liberal de la boda de la princesa de Asturias, boda que no aprueba aquél.

La reina le dijo que se trataba de un matrimonio de amor, cosa que no cree el señor Sagasta, fundando éste su opinión en que la princesa no ha salido de Palacio, no conoce a nadie y no ha visto a nadie más que al príncipe de Caserta, y por eso no quiere a éste.

La reina pidió al señor Sagasta que no suscite en las Cortes dificultades, replicando aquél que tiene que exponer la opinión del partido falcionista,

que es opuesta a tal boda. Esta se celebrará en Noviembre.

El Dr. Morgades

El obispo señor Morgades pasará hoy el día en el Escorial y regresará a Barcelona el sábado ó domingo próximos, lo más tarde.

Sigue reservado.

Las garantías

Asegúrase que Sagasta ha aconsejado a la reina la conveniencia de restablecer las garantías constitucionales antes del viaje de la corte, que será el próximo martes.

Parece que el gobierno está inclinado a hacerlo así.

De la casa

Gotización en Barcelona a las 4 de la tarde del 5 de Julio 1900.

Table with exchange rates for various locations: Interior, Amortizable, Nortes, Alicante, Cuba del 86, Cuba del 99, Filipinas, Granas, Exterior, Interior, Paris, Madrid, Londres.

Corredor de Comercio, CARLOS G. ESPRESATI

Conferencias telefónicas

(Servicio de la tarde) Madrid 5. 5 t.

Franco y libras

Empréstito

Francos, 27 50. Libras, 31 87. Empréstito, 91 75.

EN PALACIO

Consejo de ministros

Se ha celebrado el acostumbrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

El señor Silvela en su discurso resumen de política interior y exterior ha dado cuenta minuciosa a la reina de los acuerdos adoptados en el consejo que ayer celebraron los ministros.

Ha hecho observar el buen estado de la recaudación en la que se ha conseguido solo en el primer trimestre, un saldo de 70 millones.

Espera confiadamente obtener un resultado igual en el segundo semestre y si así ocurre quedará liquidado el actual presupuesto.

Habiendo de esto mismo el jefe del gobierno ha significado a la Reina la buena disposición de los contribuyentes y los escasos embargos que se han registrado hasta hoy.

Acercas de las reformas de instrucción pública que se aprobaron ayer en el consejo de ministros ha dicho el señor Silvela que se publicarán mañana en la Gaceta.

La situación de China la ha conceptualado de gravísima el jefe del gobierno.

Así mismo ha dicho que ignora la suerte de los funcionarios de España en el Celeste Imperio de donde no es posible tener una idea perfecta de lo que ocurre por la confusión que reina en los despachos que de Cuanqay se reciben.

El viaje de la Corte

Después del consejo han conferenciado con la reina los ministros de la Guerra y Gobernación ultimando algunos detalles del viaje de la Real familia a San Sebastián.

Decididamente la corte saldrá el martes para la ciudad donostiarra.

La reina ha expresado a los ministros su deseo de que no se le tributen honores de ninguna clase ni en la estación de Madrid ni en las del tránsito.

FIRMA REGIA

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma de la reina los siguientes decretos.

Nombrando gobernador militar de Cartagena al general Gotar.

Gobernador militar de Bilbao al general Antrive y de Valencia al general García Aldave.

También ha sometido el general Azcárraga a la sanción regia el nombramiento del almirante Churrueta para cubrir la vacante que existe en la junta consultiva de Guerra y Marina.

El ministro de la Gobernación ha puesto a la firma un decreto jubilando al funcionario de Gobernación señor Santoyo.

Vadillo en Pamplona

Despachos recibidos de Pamplona dan cuenta de la llegada a aquella capital del ministro de Gracia y Justicia.

El recibimiento dispensado al marqués de Vadillo ha sido brillante en extremo disputándose los pamploneses el honor de agasajar a su ilustre paisano.

En la estación le tributó al señor ministro los honores de ordenanza un piquete del regimiento de la Constitución con bandera y música.

El ministro de Gracia y Justicia se aloja en el Palacio de la Diputación Provincial de Pamplona a donde apenas llegó mandó que se retirara el piquete.

DE BARCELONA

Huelga de albañiles

Telegrafos de Barcelona que los albañiles declarados en huelga recorrieron esta mañana la capital excitando a los compañeros que trabajaban a que hicieran causa común con ellos, lográndolo casi en absoluto.

Las autoridades trabajan para solucionar este nuevo conflicto.

Sin noticias

No hey nuevas noticias del Transvaal.

DE CHINA

Situación grave

Se han recibido varios despachos de Cuanqay que pintan con negros colores la situación del Celeste Imperio.

Se ha ordenado a todos los virreyes que envíen a Cuanqay todos los barcos para hacer frente a los de las potencias reunidos en aquel puerto.

El príncipe Tuay ha publicado un bando excitando a pelear contra los extranjeros y nombrando a la vez generalísimo de las fuerzas del Imperio al jefe de los boxers.

Asegúrase en un cablegrama que continúan las matanzas de extranjeros y suponiendo que a estas horas ya no quedará ninguno con vida.

La prensa del día

La prensa de hoy sigue ocupándose de la estancia en Madrid del obispo de Barcelona y de los asuntos que lleva entre manos dicho Prelado.

Comenta también las declaraciones que hace a cada momento el doctor Morgades señalando la contradicción que ofrecen estas con sus anteriores manifestaciones catalanistas.

La prensa de todos modos se felicita por ello.

El Globo vuelve a ocuparse hoy

del casamiento de la Princesa de Asturias y se opone al anunciado enlace en forma respetuosa pero enérgica.

La «Gaceta»

La Gaceta publica hoy una Real Orden autorizando a los funcionarios de los establecimientos penales para adquirir el nuevo uniforme cuyo modelo se indicó tiempo atrás y que deberán vestir en el verano.

Mencheta.

De Benicassim y Las Villas a Castellón

Servicio de coches de José Ausotegui y C.ª entre Castellón, Benicassim y Las Villas:

Primer coche Salida de Las Villas, 7 mañana. Llegada a Castellón, 8 y media id. Salida de Castellón, 1 tarde. Llegada a Las Villas, 2 y media id.

Segundo coche Salida de Benicassim, 8 mañana. Llegada a Castellón, 9 y media id. Salida de Castellón, 3 tarde. Llegada a Benicassim, 4 y media id.

PARADOR.—Posada de La Estrella. Nota.—Hace servicios extraordinarios.

Hay un coche que sale de aquí para Las Villas de 5 a 6 de la mañana y regresa a Castellón a las 8 y media de la noche.

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE **SANTIAGO S. SOLER**

Gonzalez Chermá 40 (antes Enmedio) frente a San Miguel.-CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales.—Devocionarios, estampas y cromos
 Novedades en objetos de escritorio.—Material moderno para escuelas y colegios
 Album, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías.—Almacenes de
 papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copisterías, tarjetería y sobres
 Material para dibujo, pintura y arquitectura.—Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras,
 imprentillas, tampones, etc.—Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL DIA 1. DE JULIO

APERTURA DEL ESTABLECIMIENTO



MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antivenéreas
 y roob antisifilítico **COSTANZI**

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia han convenido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos crónicos (estreñez) flujo blanco de las mujeres, arenillas, estorcos de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota miliar y demás infecciones genito urinarias, no hay medicamento más Milagroso que los Confites ó Inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA, en vista de que el lodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la Inyección, pesetas, 4. Confites antivenéreas para quienes no quieren usar inyecciones, pts. 5. Roob antisifilítico, pts. 4. Para provincias añadir pts. 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias y van acompañados de la instrucción. En Castellón se venden en la farmacia de don Manuel Font, calle Enmedio, 18 y en la Droguería Catalana de don Jaime Blerch.

Jabones antisépticos

Merca: El emblema del nombre de María
 preparados por don R. Barrachina
 (Farmacéutico)—ALCORA.—(Castellón)
 Jabón, con brea, con brea y bioloro de mercurio y con bioloro de mercurio sismatizado.
 Con el uso diario de estos jabones, experimentado el que contiene la brea y bioloro, se tiene siempre el cutículo limpio, sano y suave; se curan las supuraciones, cortes granos, manchas, asperezas de la piel y se destruyen los gérmenes de las enfermedades contagiosas.
 Pídanse en farmacias, droguerías, perfumerías y peluquerías.
 Representantes para la venta al por mayor:—En Castellón las hermanas Dolores y Vicenta Barrachina, Mayor núm. 84.
 En Villarreal, al doctor Calvo



ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Gabinete del médico oculista
DON JOSÉ BALLESTER
 profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa
 Madrid y ayudante de clínica del doctor Nadal-May
 En este consultorio se operan cataratas, pupilas artificiales, Ptosis (caída), entropión, Triquiasis (inversión de pestañas), lagrimeo, flatulencia, etc., etc., y se tratan según los últimos adelantos de la ciencia todas las enfermedades comprendidas en esta especialidad.
 Horas de consulta:
 DE DIEZ A UNA Y DE TRES A CUATRO TARDAS
 Calle de S. Miguel.—CENIA.—Calle de S. Miguel
 Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Sabadell, Ulldecona y Vinaroz á la
CENIA.

MADRID VALENCIA VALLADOLID EL AGUILA BARCELONA SEVILLA CORDIZ

ALMACEN DE ROPAS HECHAS Y A MEDIDA. VALENCIA, PAZ, E, esquina Ave María, Teléfono 531. VALENCIA
 CASA FUNDADA EN 1850

VERANO DE 1900

Pesetas		TABIFA de PRECIOS		VERANO DE 1900	
Americana alpaca, negras y colores	de 7 a 34	Lavitas cruzadas de paño y casamir negro	42 1/2 á 75	Id. de marina, matelot, guar-marina etc.	7 á 31
Cazadoras para el campo	> 3 1/2 á 11	Sacos y sobretodos entretiempos varios	> 20 á 80	Id. de dril, para niños de 4 á 9 años	> 4 á 15
Guarda puros en varias formas	> 12 1/2 á 20	Americanas y chaqués lanilla, vicuña y tricoat	> 10 á 50	Id. de dril de americana para niños de 10 á 26 años	> 8 á 11
Chalecos de piqué y dril blanco y colores	> 4 á 12 1/2	Trajes completos de dril crudo y colores	> 10 á 30	Gorras para caballero, de lanilla, alpaca y dril	> 3 á 7
Pantalones de dril crudo y colores	> 3 1/2 á 8 1/2	Id. id. lanilla vicuña y tricoat	> 17 1/2 á 30	Id. de niños id. de id.	> 3 á 5
Id. de lana, tricot, paño y armoure no-vedad	> 6 á 25	Id. id. de alpaca negra y colores	> 28 á 60	Sombreros paja para niños impermeables	> 2 á 5
Chalecos lana, tricot, paño y armoure	> 3 1/2 á 10	Sección de ropas para niños y niñas		Mantitas para viaje	> 63 á 95
Togas de seda ó pañete negro vueltas terciopelo	> 100 á 125	Trajes de americana	> 10 á 38		> 20 á 50
Fracsido paño y casamir negro	> 30 á 62 1/2				

Gran surtido de novedades para la medida en géneros nacionales y extranjeros

TRENCATS

Fabrica de aparatos ortopédicos de los que han dado y están dando mejores resultados.
 Aparatos para corregir las desviaciones del espinoza, para la extensión de la pierna en las luxaciones del femur, para poner en posición natural los pies zopca ó de púa y para la extensión del tendón de Aquiles en los pies equinos.
 Brazeros articulados (el mejor de los conocidos hasta el día) con el cual se puede obtener la curación radical de las hernias para ambos lados.
 Brazeros de todos los sistemas de fabricación especial.
 Piñetes, fiés, brezos y manios artíficiales con sus movimientos más ó menos complicados.
 Los precios según condiciones.
 Bazar quirúrgico de **Salvador Hurtado**
 Calle de Zaragoza, 4, Castellón
 NOTA.—En este establecimiento se venden toda clase de instrumentos de cirugía

La Agricultura Española

Revista quincenal
 dedicada á difundir los modernos conocimientos para el aumento de la producción agrícola
 Director: **DR. B. ALIÑO**
 Precio de suscripción: **6 pesetas** al año.—Pago anticipado en libranza ó sellos
 REGALO de un magnífico **ALMANAQUE AGENDA** á los suscriptores.—Se envían números de muestra gratis á quien los pida.—Reacción y Administración: plaza de Cajeros, 6, VALENCIA

IMPORTANTE.—A los que se suscriban, á partir del mes de Julio de 1900, se les regalará, además del magnífico Almanaque Agenda, cualquiera de los siguientes folletos á su elección: *Experiencias comparativas de abonos químicos y estiércol de cuadra en cereales.*—*Abono del naranjo.*—*Abono de la patata.*—*Cultivo y abono del maíz.*—*Cultivo intensivo de la vid.*—*El tabaco.*—*El algodónero.*—*Cartilla de fórmulas de abonos.*—*Remolacha, cultivo, abonos y variedades.*

ESTA REVISTA RESULTA LA MÁS ECONOMICA DE CUANTAS SE PUBLICAN EN EUROPA

Biblioteca de La Agricultura Española
 LOS ABONOS, por don Aniceto Llorente, 6 pesetas.
 TRATADO DE ABONOS, por B. G. Aliño.—Encuadernado 7 pesetas; en rústica, 6.
 TRATADO DEL NARANJO, cultivo, abono y enfermedades, por el Dr. Aliño, 1'50 pesetas.
 LA VID: CULTIVO, ABONO Y ENFERMEDADES, por E. Lopez Guardiola, 3 pesetas.
 TABACO. NOCIONES DE CULTIVO Y ELABORACION, por M. Mayol, 1 peseta.
 ABONOS. ESTUDIO PRACTICO, de R. Lopez, 2 pesetas.
 EL ALGODONERO. Instrucciones prácticas para su cultivo y aprovechamiento, por don Antonio Maylín, 0'50 pesetas.
 CULTIVO DEL ALGARROBO, por don José Rullán, 1'50 pesetas.
 CARTILLA VITICOLA, por don Darío Fernandez Crespo, 3 pesetas.
 El importe puede remitirse en sellos de franqueo ó libranza del Giro Mutuo á la Administración de LA AGRICULTURA ESPAÑOLA, plaza de Cajeros, núm. 6, Valencia.
 Se suplica al que desee recibir alguno de estos libros certificados, añada al importe 0'25 pesetas.

SE VENDEN

con sus correspondientes accesorios
 seis brazos de luz, con sus
 tres liras de luz, dos brazos
 lucos para la puerta, veinte
 una cafetera de alpaca de dos
 tres depósitos para café, divan
 sea de jugar al solo, tres sillones
 para cocina blancos, tres
 nuevas, tres puertas cristales y
 puertas de balcón, una mesa
 bir, un costurero de labor, una
 serquita de equi y terreno
 algunas herramientas de carpintería
 un solar detrás del teatro y tres
 buenas.
 Darán razón en esta imprenta.

PASTILLAS DE OBRAS PUBLICADAS
LAS pastillas
 (Unicas en España)—Premiadas
 varias exposiciones de la Esp.
 de Celastino Solano, se hallan
 venta en la acreditada casa
 Le Dulce Aliño, calle de
 núm. 15, Castellón

Acreditados Cafés de la Com. pañeta Olozain.
Ghocolates-Tés superiores
Bombones especiales, cremas y prains.
 Depósito general: Mayor 18 y 20
 Sucursal: Montera, 8 **Madrid**

SOLUCION BENEDICTO

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, trastorno nervioso, neurastenia, impotencia, esfermatismo, mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Farmacia de pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Mateo, 41, Madrid y principales Farmacias.
 En Castellón, Farmacia de Gironés.

HE
 NO XI
 eraldo de
 el periódico de m
 de la pro
 DIA P
 No ofrecen intere
 odicos de la mañ
 y difícil llenar
 el HERALDO.
 El telegrafo no h
 adrugada ni ungu
 importancia, excep
 ue hace referencia
 rado ayer en Falco
 eras variantes de
 ue sobre este mis
 có la Agencia Me
 erencia de ayer tar
 *
 Es posible que h
 lencia S. M. á la j
 Unió Catalanista
 ntregará á la reina
 *
 Ha salido para C
 a el señor Barrio
 *
 La legación china
 cerrada.
 Dantro permanec
 alle, el embajador
 al, revelando gra
 ue ocurre en el Ce
 Su representante
 entado las creden
 Ojeada
 Un
 Una ascensión y
 muy especiales se
 breves días en Suiza
 hanta, el capitán Sp
 que todos ellos son o
 domadores—hará su
 509 elevándose á los
 del Right que mide
 el nivel del mar.
 Según dice, no se
 ninguna ascensión d
 elevada.
 Están ya disponibi
 drógeno á la prestio
 para llenar el globo J
 dad de gas considera
 te para resistir los
 de viento.
 Acompañarán al
 Emilio Goutier, col
 de Le Figaro, y otro
 designados, porqu
 muchos los aficionad
 frutar de las emoción
 un viaje de semejan
 Hace pocos años,
 también arriesgada e
 de este capitán, per
 consecuencia del p
 globo en que cruzab
 desde considerable a
 —Un industrial de L
 y puesto en circuit
 cuya preparación es
 presenta caracteres
 desconocidos hast
 Las obras magistra
 bert Bromberg acab
 en él, en un solo vol
 gnos, que no pasa á
 En este mismo or
 tirado últimamente
 de las obras de Sha
 —En la corte de Ber
 tumbres de etiqueta
 das, hay una verd
 que parece limitada
 pular muy en bog
 cas campesinas.
 Cuando un princip
 de la casa de Prusia
 los ministros y los
 acompañan á los r
 baile de bodas, he
 mera nupcial. Algun
 pues sale el joven m
 entre los acompaña
 ligas de su mujer,
 objeto pues como r
 bastante poco delic
 Pero, en fin, esta s
 se observa riguros
 nje de la corte que
 colecciona esas tro
 mañana tendrán in
 ra muchos afortunad
 alada.
 —El señor Gross, de
 tener una idea de l
 de los planes de ma
 gasta mecánicos, h
 do de amenizar las
 ción á los cielos
 la armonía, rompien